La Hoja de Coca es sagrada, ha sido utilizada desde tiempos milenarios para suplir necesidades alimenticias y medicinales, teniendo un importante valor espiritual y cultural para las comunidades indígenas andinas y amazónicas.

Debido a su relación infortunada con el fenómeno del narcotráfico y el consumo de drogas, y la circulación de información equivocada sobre lo efectos del consumo de hoja de coca en el organismo humano, hoy día esta planta es perseguida y esta siendo prohibida en todas sus formas de uso.

Es necesario aportar elementos desde una visión amplia y propositiva a la problemática de los cultivadores de hoja de coca para uso ilícito. Adicionalmente, configurar propuestas y acciones de tramitación por parte de las comunidades, la sociedad y el estado, donde la erradicación concertada y paulatina, el respeto por los derechos y el territorio de las comunidades, y la revaloración de la Hoja de Coca y sus usos ancestrales y alternativos; pueden ser la base de propuestas de Soberanía alimentaria y desarrollo propio.

Ante este panorama consideramos que los pueblos indígenas, comunidades, afrodescendientes y campesinos que tradicionalmente han hecho uso de la hoja de coca apoyados por la sociedad en general; tenemos la responsabilidad de dar a conocer sus potencialidades y cualidades e intercambiar propuestas y acciones alternativas a su prohibición, las fumigaciones y la persecución de los cultivadores, por tal motivo estamos convocando al evento "Fiesta de la Hoja de Coca" entre el 20 y el 24 de Octubre de 2008, dando continuidad al espacio de discusión, intercambio y construcción creado por el I Festival Gastronómico de la Hoja de Coca, que se realizó en el resguardo de Cerro-Tijeras en Suárez-Cauca los días 3, 4, y 5 de Julio y al I Foro Hoja de Coca "Re-significación, Resistencia y propuestas alternativas"



# La Fiesta de la Coca

Con el auspicio de:





















Milton Hernán Troyano Sánchez / 19 de octubre de 2006

Octubre 20 al 25 de 2008 / Banco de la República

Popayán - Colombia

In memorian: Milton Hernán Troyano Sánchez / 19 /10/ 2006

# La Fiesta de la Coca

Busca, intercambiar y difundir elementos de valoración y defensa de la Hoja de Coca como patrimonio ancestral y actual de los pueblos andinos y amazónicos.

Las políticas actuales de criminalización de los productores, y las de erradicación de los cultivos de uso ilícito a base de las fumigaciones y los programas de sustitución, y sus implicaciones en la violación de DDHH de la población, desplazamiento y marginación socialson tema de análisis de los especielistas invitados a la Fiesta de la Coca.

Además del intercambio de experiencias y alternativas comunitarias y sociales de uso y re-significación de la hoja de coca, defensa del territorio y desarrollo propio.; en diferentes momentos y escenarios: académicos, simbólicos y de diversidad cultural.

### Programación



Un estudio sobre el uso que de la coca hacen los indígenas nasa en Tierradentro Cauca. Realizado hace treinta años, es tan vigente hoy como en la época de su primera edición, como celebración de esta fecha la Universidad del Cauca realiza una nueva edición en el marco de la colección El Gran Cauca.

## Martes 21 de Octubre Legislación

Foro / Banco de la República / 8:00 a.m. a 11:00 a.m.

Se desarrollaran los temas de Fumigaciones, usos ancestrales de la hoja de Coca, industrialización de la hoja como alternativa económica, legislación a cargo de los invitados: Ricardo Soberón, Pien Metaal, Pedro Arenas y Camilo González

Banco de la República / 11:00 a.m. a 12:00 m. Debate sobre el tema de Legislación

Casa de la Cultura de Popayán / 4:30 a.m. a 6:00 p.m. Cine Foro: "Las Fronteras de la Coca", Bolivia.

Documental producido a nivel andino que refleja la problemática, el uso y las diferentes miradas sobre la hoja y su valor.

#### Miércoles 22 de Octubre Visión y Usos Ancestrales

Foro / Banco de la República / 8:00 a.m. a 11:00 a.m.

La percepción andino amazónica desde la cual se desarrollan las relaciones entre los consumidores y la Hoja de Coca en las diferentes regiones, a cargo de los expertos: Nelson Bonilla, Martín Jamioy, Dionisio Núñez y Joaquin Dipas.

Banco de la República / 11:00 a.m. a 12:00 m. Debate sobre el tema de Visión y usos Ancestrales

Casa de la Cultura de Popayán / 4:30 a.m. a 6:00 p.m. Cine Foro: "Festival Internacional de la Hoja de Coca de Pichari", Perú Documental que recopila las cuatro versiones de este famoso festival, donde se encuentran los pueblos a compartir las diferentes formas de uso y mambeo de la hoja de coca.

#### Jueves 23 de Octubre Fumigaciones

Foro / Banco de la República / 8:00 a.m. a 11:00 a.m.

Desde las diferentes experiencias a nivel regional andino, se discuten los argumentos en contra de la práctica de las fumigaciones en los paises productores de hoja de coca, a cargo de los invitados: Elsa Malpartida, Germán Ospina, El Caso COSURCA y María Mercedes Moreno.

Banco de la República / 11:00 a.m. a 12:00 m. Debate sobre el tema de Fumigaciones

Casa de la Cultura de Popayán / 4:30 a.m. a 6:00 p.m. Cine Foro: "La llegada del Intruso" Macizo colombiano, Fundación Espacio Abierto.

Documental realizado a partir de las experiecnias que se han dado en el Macizo Colombiano, con un ecxelente trabajo de campo y entrevistas de líderes locales.

#### Viernes 24 de Octubre Propuestas de industrialización Foro / Banco de la República / 8:00 a.m. a 11:00 a.m.

Las propuestas de uso alternativo a la hoja de coca desde la industrialización se hacen presentes por medio de emprendedores empresarios que las desarrollan, invitados: Fabiola Piñacue, Anthony Henman, Delina Chile.

Banco de la República / 11:00 a.m. a 12:00 m. Debate sobre la industria de la coca.

Casa de la Cultura de Popayán / 4:30 a.m. a 6:00 p.m. Cine Foro: "Fumigando nuestro territorio", Mesa Temática "El Placer de Compartir la Hoja de Coca", Coca Nasa

Documentales realizados en el Cauca como recopilación de experiencias en resistencia ante las fumigaciones con respuestas de industrialización.

CONCIERTO DE CIERRE Casa de la Cultura de Popayán / 6:00 p.m.

Mayores Informes: 315 539 539 3 / 310 445 059 5

Casa de la Cultura de Popayán / Del Lunes 21 al Viernes 24 de Octubre de 2008 / 9:00 a.m. a 6:00 p.m. Muestra gastronómica y de productos elaborados a base de hoja de coca

Intercambio, degustación y venta de productos preparados con coca por diferentes comunidades y productores, nos acompañan entre otros Juan Muelas, Gustavo Cáseres, COCA NASA y FINDESA.

In memorian: Milton Hernán Troyano Sánchez / 19 /10 / 2006